

» PUNTO Y APARTE

Intereses quebranto estatal, Sonora y Veracruz en aprietos

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Es un pájaro, es un avión... no, son las tasas de interés las que se elevan. Apenas la semana pasada, el Banco de México, que comanda Agustín Carstens, llevó a cabo la séptima alza consecutiva de la tasa de referencia, su décimo incremento desde diciembre de 2015.

Desde aquel entonces, el costo del financiamiento aumentó en 400 puntos base con lo que actualmente se ubica en 7%.

En ese sentido, la mayoría de los bolsillos tiemblan desprovistos ante la idea de asumir más deuda o refinanciar la actual.

Para los estados y municipios el aumento de tasas tampoco es una buena noticia. Considere que actualmente, los pasivos de las entidades significan unos 510 mil millones de pesos.

Por sí fuera poco, para este año se estima, que los gobiernos locales podrían llevar a cabo financiamientos adicionales por unos 36 mil millones de pesos, los cuales lógicamente serán más onerosos...

Ya me dolió el codo... En este sentido, la calificadora Fitch que encabeza Carlos Fiorillo, llevó a cabo un

análisis de sensibilidad en los estados con mayor endeudamiento, el cual destaca que antes de que termine el año, algunas entidades podrían vérselas negras para hacer frente al servicio de su deuda.

Al detalle se anticipa que derivado de las presiones inflacionarias, hacia el cierre del 2017, la tasa de interés podrían ubicarse en 7.75%, un salto de 200 puntos base en todo el año.

Como consecuencia de esto Alejandro Guerrero, especialista de esta firma enfatiza en que la tasa TIIE a 28 días, que es la tasa variable de referencia para el financiamiento de la deuda estatal, podría superar el 8%. ¡Auch!...

¿Cuánto lo menos?... En este contexto, los más afectados podrían ser Sonora y Veracruz, en donde los altos niveles de deuda y acotada capacidad de ahorro, podrían presionar la sostenibilidad económica.

En el caso específico de Sonora, se calcula que el pago de intereses al final del año será hasta 81.4% superior a lo registrado en 2016.

En otras palabras, la entidad deberá generar un ahorro interno equivalente al 8% de sus ingresos disponibles, sólo para el pago de intereses.

Por su parte, para Veracruz el alza de tasas podría derivar en un aumento de su pago para el servicio de la deuda de por lo menos 32.9 por ciento.

Esta situación es compleja pues el sobre costo financiero consumiría cerca del 11.2% de sus ingresos disponibles, por arriba del 7%, que había presupuestado el gobierno de ese estado.

Asimismo, para Zacatecas el cambio de tasas será un balde de agua fría porque a pesar de la reestructura de su deuda que se lleva a cabo, el ajuste de política monetaria significará un incremento del pago de intereses del 42.5 por ciento...

TRUMP EN PICADA

Parafernalia aparte... la popularidad del presidente de los EU, Donald Trump, pareciera ir en picada.

Esta semana el nivel desaprobación de su trabajo tocó un nuevo récord. Datos de la firma de investigación Five Thirty Eight, revelan que en su día 160 al frente de la Casa Blanca, el controversial magnate tiene un nivel de desaprobación del 54.8%, cifra que es muy superior al 35% que registraban Obama y Bush en el mismo periodo. Así que más allá del muro y su discurso antimigrante, Trump pierde seguidores...